
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 302-2024 
 
 
Processo nº 1319-2024 

EMENTA: Solicita informações 
sobre o controle na emissão do 
cartão SUS que é o documento de 
identificação dos pacientes. O 
município com 118 mil habitantes e 
tem hoje 198 mil cartões emitidos.   

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 

Município da Estância Turística de Guaratinguetá, solicitando-lhe que providencie o 

envio, a esta Casa, de informações sobre o controle na emissão do cartão SUS que é o 

documento de identificação dos pacientes. O município com 118 mil habitantes e tem 

hoje 198 mil cartões emitidos.   

O Cartão Nacional de Saúde (CNS), mais conhecido como "cartão 

do SUS", é essencial para os atendimentos na rede pública, leva o nome e número de 

todos os cidadãos brasileiros e facilita o agendamento de consultas e exames, além de 

garantir o acesso a medicamentos gratuitos. Assim como o CPF, todos os cidadãos têm 

direito ao cartão do SUS. Mesmo os recém-nascidos recebem um número provisório da 

identificação com a certidão de nascimento. 

Junto com o CPF, o cartão do SUS é hoje o principal documento 

de uma pessoa. Sem ele, o cidadão não consegue ter acesso ao atendimento de atenção 

básica. Em Guaratinguetá, para a emissão do cartão é necessário comparecer à 

Secretaria de Saúde com os documentos pessoais, RG e CPF e com um comprovante de 

residência. Segundo informações de funcionários, se o comprovante não estiver no 

nome do interessado, um agente fará visita para conferir se a pessoa está realmente 

residindo na cidade.     

 

 

Autenticar documento em https://guaratingueta.camarasempapel.com.br/autenticidade 

com o identificador 3100350036003200310037003A005000, Documento assinado digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de 

Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.



 
 

 

Em entrevista no dia 12 de agosto de 2024, à Rádio 

Metropolitana, o Prefeito Marcus Soliva disse que o último senso mostra que 

Guaratinguetá tem 118 mil habitantes e o município possui hoje 198 mil cartões do 

SUS, ou seja, 80 mil cartões a mais que toda a população da cidade.  O prefeito ainda 

ressaltou que o repasse das verbas do Governo Federal considera o número de 

habitantes. Ainda durante a entrevista, o Prefeito Marcus Soliva afirmou que não há 

controle, pois agentes não fazem visitas, contradizendo funcionários da Secretaria de 

Saúde e, por conta disso, muitas pessoas acabam apresentando endereço de “terceiros”.  

Ora, se temos grande demanda e uma fila de espera de seis meses 

a um ano para consultas, em algumas especialidades, não seria o momento de organizar 

o cadastro de usuários para excluir aqueles que moram em outros municípios?  

 

Com base neste contexto, solicitamos respostas para os seguintes 

questionamentos: 

 

1) Existe ou não existe a tal visita para verificar a veracidade 

das informações da pessoa interessada em fazer o cartão 

SUS, em Guaratinguetá? Se existe, quantos funcionários 

estão destinados a fazer essa fiscalização?  

2) De qual setor são esses agentes que fazem o controle, e 

quantos dias da semana são destinados a essa tarefa. 

Explique como funciona, na prática. 

3) Nos últimos 60 (sessenta) dias, quantos endereços foram 

verificados e qual a porcentagem desse montante não foi 

aprovada? 

4) Em relação aos 80 (oitenta) mil cartões SUS, pertencentes a 

munícipes de outras cidades. A Secretaria de Saúde já está 

trabalhando para identificar esses usuários e desligá-los do 

cadastro municipal? 
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5) A que a Secretaria de Saúde atribui esse descontrole na 

emissão de cartões SUS?  

6) Por qual motivo esse problema ainda não foi resolvido, 

tendo em vista que o sistema municipal encontra-se 

sobrecarregado, com filas de espera para consultas, que variam de 

6 meses a um ano? 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento a 

Excelentíssima Senhora MARISTELA SIQUEIRA MACEDO DE PAULA SANTOS – 

Secretária Municipal de Saúde e ao Ilustríssimo Senhor JOSÉ EDUARDO DE SOUZA 

– Editor Chefe da Rádio Pop. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, agosto de 2024. 

 

 
               ARILSON SANTOS 

                               Vereador 
                                                                          

 
 
Departamento Legislativo – AS/sa. 
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